



EUROPE 1

LOUIS SCHWEITZER – Le 07/10/2007 – 09 :06

MARTIAL YOU

Louis SCHWEITZER nous a rejoints. Bonjour.

LOUIS SCHWEITZER

Bonjour.

MARTIAL YOU

Vous présidez la HALDE, bien sûr, la Haute Autorité de Lutte contre les Discriminations et pour l'Egalité. On va revenir sur un chiffre que vous avez publié cette semaine. Vous avez annoncé que le seuil des 10 000 plaintes avait été franchi. Est-ce que cela est un bon résultat ?

LOUIS SCHWEITZER

On ne peut pas dire que de recevoir beaucoup de plaintes est un bon résultat en soi, mais c'est un signe positif parce que cela veut dire que les gens ne sont plus condamnés à la résignation, qu'ils savent en grand nombre qu'ils peuvent saisir la HALDE et mon souci, c'est que tous ceux qui sont victimes de discrimination aient le réflexe de saisir la HALDE. On peut nous saisir, 11 rue Saint Georges, Paris IXème, ou nous téléphoner au 08 1000 5000. Donc 10 000 réclamations, cela veut dire que la HALDE commence à être connue et je pense qu'Europe 1, grâce à ce rendez-vous, y contribue fortement.

MARTIAL YOU

On s'y efforce en tous cas. Alors pour quoi est-ce qu'on vous sollicite le plus ?

LOUIS SCHWEITZER

Les deux causes les plus évoquées sont l'origine et le handicap. Et puis il y a d'autres discriminations qui sont fréquentes mais moins évoquées, par exemple l'âge ou le sexe, et parce que souvent les gens n'avaient pas l'idée que ce dont ils étaient victimes étaient des discriminations. On voit que le plus souvent, les discriminations sont le fruit de préjugés. On refuse de louer à une personne parce qu'on pense que les personnes étrangères sont moins sûres qu'une personne d'origine française. On ne donne pas sa chance à un jeune parce qu'il habite dans un quartier dit difficile. On refuse un poste d'encadrement à une femme parce qu'on pense qu'elle n'a pas l'autorité de se faire respecter. On pousse les seniors vers la sortie parce qu'on se dit qu'à 50 ans, le dynamisme n'est plus là. Et chaque fois le résultat, c'est un gâchis mais c'est aussi pour la personne qui en est victime, une blessure insupportable. Notre souci, c'est que les gens n'aient pas le choix seulement entre une résignation, le désespoir ou la violence.

MARTIAL YOU

Est-ce qu'il y a donc développement de ces actes de discrimination puisque vous avez annoncé ces 10 000 plaintes ou bien est-ce que c'est plus simplement une prise de conscience, on va dire ?

LOUIS SCHWEITZER

C'est une prise de conscience et je pense que la prise de conscience est une étape du progrès. Il y a de plus en plus d'acteurs qui se mobilisent contre les discriminations pour l'Egalité et sur la diversité.

Et c'est vrai que pour faire triompher cela, les voies traditionnelles – la voie judiciaire puisque la discrimination est un délit – sont difficiles. Faire la preuve n'est pas facile et la HALDE aide les personnes à résoudre leurs problèmes, à faire la preuve.

MARTIAL YOU

Alors quelles sont les réponses, les possibilités ?

LOUIS SCHWEITZER

Il y a bien sûr les tribunaux. Il y a le système de transaction pénale : une amende, une indemnisation fixée d'un commun accord entre les parties et la HALDE. Il y a des médiations, c'est-à-dire des solutions amiables qui souvent répondent mieux au désir des personnes victimes de discrimination.

MARTIAL YOU

L'égalité des chances si je vous écoute bien, finalement c'est réalisable.

LOUIS SCHWEITZER

Elle ne sera jamais absolument parfaite mais je suis convaincu qu'on peut beaucoup progresser et que notre pays sera plus dynamique, plus fort si l'égalité des chances s'y améliore. Et je pense que les entreprises, les collectivités territoriales, les employeurs, ont un rôle à jouer et nous passons avec eux des accords pour qu'ils deviennent nos alliés sur ce point.

MARTIAL YOU

Merci Louis SCHWEITZER. À dimanche prochain pour le rendez-vous de la HALDE. Je redonne l'adresse : 11 rue Saint Georges, Paris IXème ou le téléphone 08 1000 5000. FIN)